
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 142  |  Nº 41.880  |  R$ 1,50

Niterói, quarta-feira,30 de outubro de 2019
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

ESPORTES

Linha Amarela voltará a 
cobrar pedágio sexta-feira
Prefeito Marcelo Crivella envia projeto à Câmara de Vereadores para retomar controle da via expressa

LAMSA X PREFEITURA DO RIO

Investimentos 
‘das Arábias’
para o Brasil
Parcerias entre Brasil e Arábia 
Saudita garantirão investimentos 
de até US$ 10 bilhões, benéficos 
para os dois países.
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Bolsonaro pede 
desculpas por 
vídeo com leão
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Justiça cassa HC
e manda prender
casal Garotinho
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Vasco pega o Grêmio
Pág. 10

Leandro Castán vai ser a segurança vascaína no duelo contra o time gaúcho

Flu mira dias 
melhores 
contra o Ceará
Figurando na parte inferior 
da tabela da classificação, 
o Fluminense tenta nesta 
quarta-feira, às 21h30, frente 
ao Ceará, no Castelão, pontos 
importantes na luta contra o 
rebaixamento. O embate pela 
29ª rodada do Brasileirão é 
visto como crucial para as 
duas equipes no torneio. 

Pág. 10

Lucas Merçon / FFC

Uma boa atuação de Muriel será fundamental para os objetivos do Flu

Mudança à vista na Libertadores?
Divulgação / Flamengo

Maracanã entra na briga para receber a final. Conmebol deve bater o martelo nos próximos dias sobre a decisão da América

Maraca pode 
receber final 
Fla x River
A crise deflagrada no Chile 
pode alterar o palco do 
grande final da Libertadores, 
marcada para o dia 23 
de novembro, no Estádio 
Nacional. Uma das opções da 
Conmebol seria a decisão em 
dois jogos e como o Fla teve a 
melhor campanha na fase de 
grupos, o Maracanã receberia 
o embate derradeiro.

Pág. 10

Fla define 
programação 
para a decisão

Rafael Ribeiro/Vasco

Divulgação

Situação no Pronto Socorro de São Gonçalo segue como incógnita para os trabalhadores da unidade de saúde

Atraso de 
salários pode 
parar posto de 
saúde em SG

Atendimento médico ameaçado 
em unidade central da Prefeitura
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Vereador quer
reembolso
O vereador carioca Luiz Carlos 
Ramos Filho (Pode), membro 
da comissão de Transportes da 
Câmara Municipal, quer que 
a Lamsa devolva ao cidadão 
carioca o que recebeu a mais 
durante o que classifica como 
“últimos anos de cobrança de 
valor indevido do pedágio da 
Linha Amarela”. O vereador 
vai encaminhar representação 
ao Ministério Público com os 
cálculos do Tribunal de Contas 
Municipal (TCM) e as conclu-
sões da CPI da Linha Amarela, 
para que uma ação civil públi-
ca cobrando o ressarcimento 
de R$ 481 milhões aos cofres 
públicos seja promovido.

‘Devolver aos 
cariocas’
“A Lamsa também precisa de-
volver aos cariocas a cobrança 
do pedágio neste fim de sema-
na. Apesar de a prefeitura ter 
rompido o contrato na última 
sexta (25), a empresa continou 
cobrando o pedágio, até que o 
poder público resolveu atuar 
e retirar as cancelas. A liminar 
da justiça só foi concedida na 
segunda. Mas e o dinheiro 
cobrado no fim de semana? 
Mas e o que foi cobrado a mais 
nestes anos todos?”, questiona 
Ramos Filho. 

Damares recebe Medalha Tiradentes

A ministra da Mulher, Fa-
mília e Direitos Humanos, 
Damares Alves, recebe nes-
ta quarta (30) a Medalha 
Tiradentes, maior honraria 
concedida pela Alerj. A ho-

Divulgação

menagem foi proposta pe-
los deputados Rosane Felix 
(PSD) e Rodrigo Amorim 
(PSL). A cerimônia de entre-
ga acontece às 10h, no ple-
nário da Casa Legislativa.

Brecha para renovação do RRF 
O subsecretário de Estado 
de Política Fiscal do Rio, da 
Secretaria de Fazenda (Sefaz), 
Leonardo Lobo, afirmou, nes-
ta terça (29), que o Governo do 
Rio está buscando maneiras 
para prorrogar o Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF) 
até mesmo sem o aval do 
Ministério da Economia. A 
declaração foi feita durante 
a segunda reunião da Frente 
Parlamentar de Monitora-
mento do Regime de Recu-
peração Fiscal da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj). Na oportu-
nidade, a renovação do RRF 
voltou a ser defendida, assim 
como a necessidade de todos 
os órgãos do Estado de corta-
rem gastos.

“O Conselho de Fiscaliza-
ção não tem regulação para 
se ancorar. O Ministério da 
Economia não necessaria-
mente precisa aprovar a pror-
rogação do plano, isso não 
está claro na lei. Estamos es-
tudando formas jurídicas de 
entender se o aval do Ministé-
rio da Economia realmente é 
necessário para prorrogação 
do Regime de Recuperação 

Michell Albuquerque/Divulgação Alerj

O deputado Renan Ferreirinha (PSB) conduziu o encontro na Alerj

De olho na
prefeitura
Após o Tribunal Regional Elei-
toral (TRE) cassar o mandato 
de Cilene (SD), prefeita de Silva 
Jardim, em setembro, lideran-
ças políticas do município já 
começam a se movimentar 
para concorrer nas eleições 
extraordinárias, que estão pre-
vistas para dezembro. De olho 
no pleito, Zilmara Xavier (PR), 
segunda colocada nas eleições 
municipais de 2016, já começa 
a se movimentar nos bastidores 
para organizar sua chapa para a 
disputa para a Prefeitura.

Fiscal”, afirmou o subsecre-
tário Leonardo Lobo.

O professor André Luiz 
Marques, do Insper, lamen-
tou a ausência de medidas 
estruturantes para fazer o 
Estado do Rio sair da crise 
financeira. Ele destacou que 
os bons resultados fiscais se 
deram por medidas pontuais, 
como a redução de inves-

timentos e crescimento da 
receita de royalties, gerada 
pelo aumento do preço do 
barril de petróleo.

“Não adianta só pensar 
em aumentar receita, se não 
tivermos um arrocho nas 
despesas. O Regime de Re-
cuperação não é só do Exe-
cutivo, é de todo o Estado. 
Todo mundo precisa abraçar 

o plano, o TJ, a Alerj. Para 
isso, as reformas estruturais 
são fundamentais”, afirmou 
Marques.

O l íder do governo na 
Alerj, deputado Márcio Pa-
checo (PSC), saiu em defesa 
de Witzel, afirmou que o Exe-
cutivo tem tomado medidas 
eficientes, mas reconheceu a 
necessidade de ser feito um 
planejamento estratégico 
para tirar o estado da crise.

Para o presidente da Fren-
te Parlamentar de Moni-
toramento do RRF, Renan 
Ferreirinha (PSB), o resulta-
do da segunda audiência da 
iniciativa é positivo.

“Tivemos o olhar da aca-
demia e do governo. Ficou 
claro que precisamos prorro-
gar o Regime de Recuperação 
e fazer reformas importantes 
no Estado. O Rio está no 
buraco e para sair precisa 
de planejamento de médio 
e longo prazo. Não são os 
três anos do Regime que vão 
salvar o Rio. Todos os pode-
res precisam cortar gastos 
e abraçar o Regime de Re-
cuperação Fiscal”, solicitou 
Ferreirinha. 

Audiência 
sobre forças

‘Café com 
Logística’

A Comissão dos Servidores 
da Alerj realiza, nesta quarta 
(30), audiência pública para 
discutir o decreto que suspen-
de os efeitos do Regulamento 
Disciplinar da Polícia Militar e 
do Corpo de Bombeiros. A pro-
posta do decreto legislativo de 
número 14/2019, apresentada 
pelo presidente da comissão, 
deputado Bruno Dauaire (PSC), 
suspende os regulamentos e 
também o decreto que instituiu 
o Conselho de Disciplina da PM 
e dos Bombeiros. Pelo projeto, 
as corporações teriam 90 dias 
para elaborar um novo código e 
enviá-lo para ser aprovado pela 
Alerj. De acordo com Dauaire, o 
objetivo é atualizar o regimento, 
criado em 1983, para que ele se 
torna menos injusto.

‘Punições 
desproporcionais’
 “As regras atuais abrem mar-
gem para injustiças e punições 
desproporcionais aos agentes. 
Além disso, limitam o direito 
do recurso e não preveem ca-
sos de prescrição. É um regu-
lamento antigo, que afronta as 
garantias constitucionais, por 
isso precisamos abrir o debate 
para que a PM e os Bombeiros 
façam um novo código”, de-
fendeu Dauaire. 

O Conselho Empresarial de 
Logística e Transportes da As-
sociação Comercial do Rio de 
Janeiro (ACRJ) reúne, nesta 
quarta (30), empresários, de-
putados estaduais e o secretá-
rio de Estado de Transportes, 
Delmo Pinheiro, que também 
é presidente do Conselho, na 
primeira edição do Café com 
Logística - Desafios e Oportu-
nidades para o Rio. A iniciativa 
busca soluções para as princi-
pais demandas dos setores de 
transporte e logística do estado.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Educação em busca de recursos

O secretário de Estado de 
Educação, Pedro Fernandes, 
solicitou aos deputados da 
Alerj, nesta terça (29), ajuda 
para reforçar, por meio de 
emendas parlamentares, 
o orçamento da pasta, que 
vem caindo nos últimos 

Julia Passos/Divulgação Alerj

anos. Segundo Fernandes, 
de 2004 a 2019, a Educação 
perdeu 18% dos recursos. O 
pedido foi feito durante au-
diência pública da Comissão 
de Educação da Casa Legis-
lativa, presidida por Rodrigo 
Bacellar (SDD).
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FILIADO A

 Evento que termina hoje busca democratizar o acesso à cultura

Macaé recebe 12ª Mostra 
Cinema e Direitos Humanos

Hoje é o último dia para 
conferir a 12ª Mostra Cinema 
e Direitos Humanos, que 
acontece em Macaé. 

O evento, que busca de-
mocratizar o acesso à cultura 
e alcançar espectadores com 
perfis diversificados, atraiu 
diversas pessoas no Solar 
dos Mellos e na Cidade Uni-
versitária, principais pontos 
de exibição da mostra. Além 
disso, o festival tem a propos-
ta de inclusão sociocultural 
pautada na contribuição 
com a formação de uma nova 
mentalidade coletiva para 
o exercício do respeito às 
diversidades e da tolerância.

Após cada filme, entre 
longas e curtas, haverá roda 
de conversa com a parti-
cipação de convidados. A 
ideia é despertar na comu-
nidade local o interesse em 
desenvolver e compartilhar 
o conteúdo inerente ao tema 
central do evento. 

E, neste último dia, a Ci-
dade Universitária de Macaé 
recebe, a partir das 19h, os 
filmes “A rua é nóiz” e a “A 
bicicleta do vovô”. Logo após, 
acontece a roda de conversa 
com professores da UFRJ.

Divulgação/Rogerio Peccioli

Museu Solar dos Mellos é palco da Mostra Cinema e Direitos Humanos

PROGRAMAÇÃO

Até 30 de outubro - 12ª Mostra Cinema e Direitos Humanos - Macaé
31 de outubro a 3 de novembro - Expo Araruama 
Até 31 de outubro - Festival Quatro Estações - Nova Friburgo 
Até 1º de novembro - 5ª Edição da Festa Literária de Maricá
2 a 9 de novembro - 3ª Mostra Sesc de Cinema - Paraty 
Até 3 de novembro - Festival de Sabores da Bossa Nova - Petrópolis 
4 a 8 de novembro - Semana Musical - Itaboraí 
9 de novembro -  2° Encontro de Mulheres na Roda de Samba - Maricá
9 de novembro - Samba Dilá Na Fazenda Itaocaia - Maricá 
Até 10 de novembro - 17ª Temporada da Truta - Visconde de Mauá
1° de novembro - 3º Festival do Hambúrguer Artesanal de Petrópolis
15 de novembro - Lumiar Rock Beer Festival

Fiação em desuso
Que bom que as fiações que não são mais utilizadas 
serão removidas dos postes no Estado, a partir dessa 
nova lei. É sempre uma poluição visual olhar para as 
ruas com esse emaranhado de fios nos postes. E eu 
nem sabia que entre eles havia tantos fios sem uso...
Rosyene Rosy

Calçada?
A calçada na esquina da Avenida Feliciano Sodré com 
Rua Visconde de Itaboraí, no Centro de Niterói, está 
uma vergonha e um perigo. O bar fechou há uns meses 
e o ponto está sem manutenção. O piso da calçada foi 
quebrando e é possível ver que há vários buracos no 
solo, verdadeiras crateras sem fim. Qualquer dia, o 
chão vai afundar e causar um sério acidente.
Sérgio Morais

A cidade de Campos 
promove hoje uma feira 
de adoção e castração 
de gatos e cahorros. 

A ação é uma rea-
lização do Centro de 
Controle de Zoonoses 
(CCZ), que está localiza-
do no espaço da Funda-
ção Norte Fluminense 
de Desenvolvimento 
Regional (Fudenor).

No local, 30 animais, 
filhotes e adultos, esta-
rão à espera de um lar, 
através da adoção res-
ponsável. Ao todo serão 
120 vagas para castração 
de gatos e 50 para cães.

Feira de 
adoção

O Polo Gastronômico de 
Nova Friburgo, inspira-
do pelo Projeto Vamos 
Florir, da Associação Co-
mercial Industrial e Agrí-
cola de Nova Friburgo 
(Acianf), recebe o Festi-
val Gastronômico Qua-
tro Estações até amanhã. 
Mais de 60 estabeleci-
mentos comerciais da 
cidade -entre restauran-
tes, bares e hotéis - estão 
participando do evento. 

De acordo com a or-
ganização, serão qua-
tro edições do evento, 
uma em cada estação 
do ano.

Festival 
Gastronômico
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Prefeito Marcelo Crivella suspendeu unilateralmente o contrato com a concessionária Lamsa no domingo 

Amarela: pedágio volta na sexta
A concessionária Lamsa, uma 
empresa do grupo Invepar, 
deverá ter sua praça de pe-
dágio na Linha Amarela res-
tabelecida nesta sexta-feira 
(1º), com a cobrança de tarifa 
devendo ser retomada a partir 
da meia-noite.

Cerca de 100 funcioná-
rios das empresas do grupo 
Invepar de todo o país, que 
se disponibilizaram para 
colaborar com o time da 
Lamsa, estão trabalhando 
na recuperação da estrutura, 
cinco dias após a demoli-
ção feita pelas equipes do 
prefeito Marcelo Crivella.

A previsão inicial de re-
tomada dos trabalhos em 30 
dias foi por conta do cenário 
de destruição encontrado 
logo depois da depredação 
feita pela prefeitura. Após 
liberado o local, a conces-
sionária pode constatar a ex-
tensão dos danos causados à 
praça de pedágio, incluindo 
cabines, câmeras, cancelas, 
luminárias, portas, estrutu-
ras em vidro, equipamentos 
eletrônicos e sistemas.

Os reparos deverão es-
tar concluídos até o fim de 
semana, com a substituição 
dos aparelhos danificados. O 
trabalho conjunto do grupo 
multidisciplinar conta com 
engenheiros, analistas de 
tecnologia, técnicos de ma-

nutenção e de segurança. O 
trabalho tem sido realizado 
em escala pelos colaborado-
res, ininterruptamente, 24 
horas por dia.

No domingo (27), Crivella 
suspendeu unilateralmente 
o contrato com a Lamsa e 
notificou sobre a derrubada 
das cancelas, a descarac-
terização das cabines, o 

desligamento de energia e 
a inutilização de câmeras. 
As medidas publicadas pelo 
Diário Oficial na sexta-feira 
(25) garantia a transferência 
imediata da administra-
ção da linha expressa para 
a Secretaria Municipal de 
Transportes. 

O prefeito alega que, nos 
20 anos de cobrança de pe-

dágio na via, passaram por 
ali 150 milhões de veículos 
a mais do que o previsto na 
concessão, causando um 
prejuízo ao município de R$ 
1,6 bilhão, segundo uma au-
ditoria da prefeitura. Crivella 
também acusa a empresa 
de irregularidades, em uma 
disputa que começou em sua 
gestão, em 2017.

Divulgação

Cerca de 100 funcionários estão trabalhando na recuperação da estrutura, após as ações da prefeitura no local

Entrave sobre quem irá administrar a unidade foi parar na Justiça. Idesp e Prefeitura de SG divergem sobre rescisão contratual

Pronto Socorro pode ter paralisação
Funcionários do pronto-so-
corro de São Gonçalo amea-
çam parar ainda esta semana 
caso os salários referentes aos 
meses de setembro e outubro 
não sejam pagos. A unidade 
era administrada pelo Ins-
tituto de Desenvolvimento 
Educacional, Social, da Saúde 
e Profissional (Idesp), mas se-
gundo a prefeitura o contrato 
foi rescindido pela direção do 
órgão na semana passada. A 
decisão chegou a ser publica-
da no Diário Oficial e o prefei-
to José Luiz Nanci convocou a 
contratação de uma outra OS 
em caráter emergencial. Das 
empresas que apresentaram 
propostas, a Insaúde foi a 
escolhida. A empresa admi-
nistra a Unidade Municipal de 

Pronto Atendimento (Umpa) 
de Nova Cidade há três anos.

O entrave foi parar na 
Justiça. A direção do Idesp 
entrou com uma ação ga-
rantindo que não rescindiu 
o contrato de gestão e pediu 
a anulação do ato assinado 
pelo prefeito.

“O Idesp ratifica que em 
nenhum momento rescindiu 
o contrato de gestão e que não 
fora informado da decisão, 
bem como fora arrancado da 
gestão e gerenciamento do 
pronto socorro. Nenhum dos 
nossos funcionários foi demi-
tido. Continuamos na gestão”, 
garantiu o presidente do Idesp, 
Rui Guilherme de Souza.

Para tentar evitar a para-
lisação dos serviços, a pre-

feitura acionou o Ministério 
Público do Trabalho para 
conseguir uma liminar que 
autorizasse o município a 
pagar o salário de setembro. 
Mas durante a audiência rea-
lizada na última sexta-feira 
não houve acordo e um outro 
encontro foi marcado para 
o próximo dia 4, Sem uma 
decisão , a Insaúde fez uma 
reunião com os funcionários 
e realizou o pagamento do 
auxílio transporte.

“É uma falta de respeito 
com a gente, que estamos 
aqui dia e noite, faça chuva ou 
sol, atendendo a população. 
Temos os nossos compromis-
sos. Temos colegas que estão 
com luz e telefone cortados e 
outros que estão quase sendo 

presos por não pagamento 
de pensão alimentícia, O 
pagamento saia sempre com 
atraso, mas recebíamos. Mas 
agora há muitas interroga-
ções: vamos receber? vamos 
continuar contratados? quem 
vai nos indenizar?”, garantiu 
um grupo de funcionários, 
entre eles enfermeiros, médi-
cos e pessoal administrativo.

Pelos últimos informes do 
pronto socorro, o Instituto 
de Desenvolvimento Edu-
cacional, Social, da Saúde 
e Profissional (Idesp), que 
administrava a única unidade 
de urgência e emergência do 
município que funciona no 
regime “porta aberta”, con-
tabilizou até agosto a marca 
de 136.216 pacientes aten-

dimentos. Paralelamente, 
foram realizados 221.872 exa-
mes de sangue, urina e fezes; 
5.789 tomografias computa-
dorizadas; 44.082 raio x de 
cabeça, tronco ou membros; 
16.282 endoscopias digestivas 
e 16.833 eletrocardiogramas.

Desde que assumiu o 
pronto socorro, há 1 ano e 
quatro meses, o Instituto 
realizou na área de infraestru-
tura, entre outras ações, obras 
de reforma nas enfermarias 
de clínica médica, ortope-
dia, coronariana e de curta 
permanência; construção 
de uma nova capela mor-
tuária; conserto do elevador; 
construção de três consultó-
rios médicos e de outros três 
para classificação de risco; 

intervenção no setor de raio 
x, com remodelação total do 
setor; higienização das caixas 
de água e cisterna; instalação 
de novos bebedouros e extin-
tores de incêndio; e manu-
tenção corretiva em toda as 
redes elétrica, hidráulica e de 
oxigênio. Quinzenalmente, a 
unidade recebe higienização 
nas áreas internas e externas.

Nas áreas administrativa e 
funcional, o Idesp contratou 
pessoal através de regime CLT 
(carteira assinada) e PJ para 
os médicos; aquisição mensal 
de insumos e medicamentos; 
aquisição de novas camas, 
biombos, raio x portátil, am-
bulância, material cirúrgico; 
e equipamentos para a enfer-
maria coronariana.

Túnel que faz ligação com Lagoa de Piratininga foi construído pelo Estado há mais de uma década

Prefeitura: Canal do Tibau em pauta

O prefeito de Niterói, Rodri-
go Neves, reuniu-se ontem 
com o presidente do Insti-
tuto Estadual do Ambiente 
(Inea), Carlos Henrique 
Vaz, para tratar de assuntos 
relacionados à coopera-
ção entre a prefeitura e o 
estado na área ambiental, 
com foco no processo de 
recuperação ambiental da 
Lagoa de Piratininga. Outro 
destaque do encontro foi 
o Estudo de Impacto Am-
biental (EIA/Rima) para a 
dragagem do Canal de São 
Lourenço, que está em fase 
de análise pelo órgão.

O chefe do Executivo ex-
plicou que a Lagoa de Pirati-
ninga, como todo o sistema 
lagunar, tem a atribuição de 
gestão do Inea, mas lembrou 
que a prefeitura assinou 
acordo de cooperação com o 
órgão para auxiliar em ações 
de recuperação do local.

O estudo ambiental 
contratado pela Prefeitura 
verificou os parâmetros 
físico-químicos do sistema 
lagunar da Região Oceânica, 
inclusive na saída do túnel 
do Tibau, com o objetivo de 

checar, a concentração de 
oxigênio dissolvido. 

O prefeito Rodrigo Ne-
ves confirmou ainda que a 
Prefeitura vai concluir, em 
novembro, o Projeto Parque 
Orla, propondo soluções 
para a despoluição da La-
goa de Piratininga. É um 
projeto cuja concorrência 
internacional foi vencida 
por empresas da Holanda e 
da França, com expertise da 
recuperação ambiental.

 
Dragagem – O prefeito e o 
presidente do Inea também 
conversaram sobre o Estudo 
de Impacto Ambiental (EIA/
Rima) para a dragagem do 
Canal de São Lourenço. O 
estudo foi financiado pela 
Prefeitura e é um pré-re-
quisito para a realização 
da obra, que possibilitará a 
entrada de embarcações de 
maior porte nos estaleiros 
já instalados na cidade. Na 
última semana, o Municí-
pio realizou uma audiência 
pública para discutir o EIA/
Rima da obra, uma exigên-
cia para a concessão da li-
cença ambiental pelo Inea.

Leonardo Simplício/ Prefeitura de Niterói

Canteiro central da Marquês do Paraná começou a ser removido

Hospital 
de Niterói 
oferece 
treinamento
O Complexo Hospitalar 
de Niterói (CHN) oferece 
hoje, às 13h, o treinamento 
sobre Suporte Básico de 
Vida (BLS) e uso de DEA, na 
Confeitaria Beira Mar, em 
Icaraí, Niterói.

O objetivo é treinar fun-
cionários de várias institui-
ções, públicas e privadas, 
gratuitamente, em locais 
com grande circulação de 
pessoas – como clubes, aca-
demias, shoppings, pada-
rias, terminais rodoviários e 
de barcas –, em técnicas de 
Suporte Básico à Vida (BLS 
sigla em inglês). O curso 
também inclui treinamento 
em ações de reanimação em 
casos de parada cardíaca 
com manejo de desfibrila-
dor. Além disso, o hospital 
instala o DEA e se responsa-
biliza por sua manutenção.

A diretora-geral do CHN, 
dra. Ilza Boeira Fellows, tam-
bém enfatizou o papel do 
projeto. “Como instituição 
de saúde, é nosso compro-
misso zelar pela segurança, 
bem-estar e qualidade de 
vida dos niteroienses e dos 
moradores do entorno”.

Projeto para encampação
O prefeito Marcelo Crivella 
encaminhou ontem o Pro-
jeto de Lei à Câmara dos 
Vereadores que autoriza 
a encampação, ou seja, a 
anulação do contrato, da 
Linha Amarela. O prefeito 
requer, ainda, a tramitação 
do projeto em regime de 
urgência.

O Projeto de Lei se ba-
seia no artigo 37 da Lei de 
Concessões, que prevê a 
retomada de serviço durante 
o prazo da concessão por 
motivo de interesse público, 
mediante lei autorizando a 
decisão e após pagamento 
de indenização.

Na apresentação do 
projeto, o prefeito pede que 
a indenização prevista pela 
Lei de Concessões seja re-
conhecida como amortiza-
da, já que a concessionária 
LAMSA causou prejuízos 
de R$ 1,6 bilhão aos cofres 
públicos, valor apurado 
pela Prefeitura e ratificado 
pela CPI da Linha Amarela, 
sem prejuízo da apuração 
do saldo remanescente a 
ser devolvido aos cofres 
públicos.

Análise feita pela Con-
troladoria Geral do Muni-
cípio constatou que a Taxa 
Interna de Retorno (TIR) 

aplicada pela concessioná-
ria é de 30,57%, bem acima 
dos 10,90% previstos no 
11º Termo Aditivo, o que 
comprova que a LAMSA 
vem obtendo rentabilida-
de superior à estabelecida 
contratualmente.

“Diante desse quadro 
desleal e tão desvantajoso 
para a sociedade carioca, 
outra medida não se pode 
tomar que não seja a reto-
mada da operação e con-
servação da via, como ato 
mais solene e majestoso de 
revogação da exploração do 
povo pela ganância desme-
dida e insaciável. É o povo 
tomando de volta o que é 
seu”, afirma o prefeito.

Caberá à Prefeitura fixar 
o novo valor do pedágio. O 
projeto de lei também auto-
riza a Prefeitura a contratar 
empresas terceirizadas que 
hoje operam na conservação 
e operação da via, desde que 
os custos se enquadrem no 
SCO (Sistema de Custo de 
Obras da Prefeitura), de 
forma a evitar a demissão de 
trabalhadores.

Segundo cálculos da 
CGM, a tarifa hoje praticada, 
de R$ 15, ida e volta, poderia 
ser em torno R$ 2, cobrada 
em apenas um sentido.

Canteiro demolido no Centro
Foi iniciada ontem a de-
molição do canteiro central 
da Avenida Marquês do 
Paraná, no Centro de Nite-
rói. A intervenção realizada 
pela Prefeitura é necessária 
para a reurbanização e am-
pliação da via. As equipes 
também estão trabalhando 
na execução da drenagem e 
demarcação da ciclovia na 
pista sentido Centro-Icaraí. 
Além disso, no trecho da Rua 
Miguel de Frias, em Icaraí, o 
muro do Clube Rio Cricket 
está sendo redefinido para 
a expansão da calçada.

No trecho da Dr. Celes-
tino até a Avenida Amaral 
Peixoto já foi concluída a 
drenagem e delimitação da 
ciclovia. Também foi con-
cluída a drenagem e a base 
da malha cicloviária em 
frente ao prédio dos tijoli-
nhos. Os recuos nas calça-
das em frente ao Hortifruti 
também já foram iniciados 
e a concessionária Enel está 
executando a realocação 
dos postes em toda a Mar-

quês do Paraná.
Para minimizar o impac-

to na mobilidade, a obra 
está sendo executada em 
duas etapas. O prazo para 
conclusão da obra é abril de 
2020, no entanto, a entrega 
da ciclovia foi antecipada 
para dezembro. O projeto 
de alargamento da via prevê 
a implantação de uma faixa 
exclusiva para ônibus em 

cada sentido da avenida, 
ciclovia bidirecional, parada 
de ônibus sobre o mergu-
lhão Ângela Fernandes, nos 
mesmos moldes arquitetô-
nicos das estações da Tran-
sOceânica, além de calçadas 
acessíveis dos dois lados da 
avenida, novo paisagismo, 
melhorias na drenagem, 
iluminação de LED e sinali-
zação para pedestres.
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RJ lança programa Rio Capital da Energia, que visa tornar o estado protagonista no setor

Rio pode ser referência 
em segurança energética

O governador Wilson Witzel 
assinou, na noite de segun-
da-feira (28), o decreto que 
institui o novo Programa 
Rio Capital da Energia. A 
iniciativa tem o objetivo de 
consolidar o Estado do Rio de 
Janeiro como referência em 
segurança no abastecimento 
nacional, além de se tornar 
protagonista na transição 
energética do Brasil para uma 
matriz mais diversificada. 
A ideia é ainda diminuir as 
emissões de gases de efeito 
estufa e aumentar a compe-
titividade do custo da energia.

“Queremos definitivamen-
te ser a capital de energia, que-
remos dar segurança jurídica, 
permitir mais investimentos 
nas usinas termelétricas e 
possibilitar mais investimen-
tos na cadeia do gás no Rio de 
Janeiro. É importante ressaltar 
que estamos preocupados em 
garantir o fornecimento de 
energia limpa, tendo sempre 
a clareza de que é preciso 
preservar o meio ambiente”, 
afirmou o governador.

A governança do programa 
será feita por um Conselho 
Estratégico, uma Secretaria 
Executiva e dois Comitês Téc-
nicos. Ao conselho, que será 
presidido pelo governador, 
caberá a proposição de polí-
ticas energéticas, pesquisas 
e a construção de grupos de 
trabalho que assegurarão 
a execução das diretrizes e 
ações do programa. A Secreta-
ria Executiva será exercida por 
um indicado da Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico, 
Energia e Relações Internacio-
nais. Ela será responsável pela 
convocação de reuniões, além 
de fornecer suporte técnico 
aos trabalhos do Conselho e 
dos Comitês Executivos.

O Conselho Estratégico 
do programa será composto 
ainda por um representante 
das secretarias de Desenvol-
vimento Econômico, Energia 
e Relações Internacionais; do 
Ambiente e Sustentabilidade; 
de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação; da Empresa de Pesqui-
sa Energética; Firjan; Instituto 
Brasileiro de Petróleo; e Fun-
dação Getúlio Vargas.

De acordo com o secre-
tário de Desenvolvimento 

Econômico, Energia e Rela-
ções Internacionais, Lucas 
Tristão, o programa ajudará 
na consolidação da econo-
mia fluminense e mitigará os 
riscos de eventuais crises de 
abastecimento.

“A transição energética visa 
a construção de uma matriz 
mais limpa e também sem 
sazonalidades. Nesse sentido, o 
Rio de Janeiro será o estado que 
garantirá a segurança energéti-
ca do país, com fornecimento 
de energia limpa, estável e mais 
barata, com potencial para 
atrair investimentos, especial-
mente nos setores de serviço e 
indústria”, disse.

O decreto foi assinado 
às vésperas da abertura da 

OTC Brasil 2019. Estavam 
presentes na solenidade, no 
Palácio Guanabara, entre ou-
tros representantes do setor, 
o diretor-geral da ANP, Décio 
Oddone; o presidente do Ins-
tituto Brasileiro do Petróleo 
(IBP), José Firmo; o membro 
do Conselho da OTC Global, 
João Carlos de Luca; a chair-
man global da OTC e presi-
dente do Conselho da British 
Petroleum América, Cindy 
Yelding; e o presidente do 
Comitê Organizador da OTC 
Brasil 2019, Marcos Assayag. 
O vice-governador Cláudio 
Castro e o secretário de Gover-
no, Cleiton Rodrigues, entre 
outras autoridades, também 
participaram do evento.

Philippe Lima / Divulgação

O governador Wilson Witzel na assinatura do decreto: mais investimentos em energia limpa e na cadeia do gás 

Durante a abertura da quin-
ta edição da OTC Brasil 2019, 
maior evento da indústria 
offshore brasileira, o gover-
nador Wilson Witzel desta-
cou a melhoria do ambiente 
de negócios e reafirmou o 
protagonismo do estado do 
Rio no setor de óleo e gás. 
Em discurso aos empresá-
rios, o governador destacou 
avanços dos primeiros 10 
meses da atual gestão, prin-
cipalmente nas áreas de se-
gurança pública e educação 
e abordou o pioneirismo 
fluminense no mercado de 
gás natural.

“O Rio de Janeiro precisa 
ser um ambiente de negó-
cios atrativo. Sabemos da 
necessidade de estimular 
os investimentos. O Repe-
tro, programa que estimula 
investimentos no setor, é 
um compromisso meu, da 
mesma forma que o merca-
do de gás. O Brasil precisa 

de energia barata e o Rio de 
Janeiro quer ser a capital da 
energia. Nós já avançamos 
desregulamentando a distri-
buição de gás e permitindo 
a livre construção de gaso-
dutos pelos interessados”, 
detalhou o governador.

Organizada pelo Insti-
tuto Brasileiro de Petróleo, 
Gás e Biocombustíveis (IBP) 
e pela Offshore Technology 
Conference (OTC), a feira 
confirma a retomada das 
atividades do setor no país 
– são 180 expositores e uma 
expectativa de, aproxima-
damente, 15 mil visitantes, 
no Centro de Convenções 
SulAmérica, localizado na 
região Central do Rio.

Segundo Wilson Witzel, 
o governo está buscando a 
solução para o livre mercado 
de gás no estado:

“Sabemos da importân-
cia da indústria do petróleo 
para o Brasil. O país ainda 

sofre com a miséria e, por 
isso, precisa dos investi-
mentos do petróleo para que 
sejam aplicados na melhoria 
da população menos favore-
cida de nosso estado - disse.

De acordo com dados da 
Federação das Indústrias do 
Estado do Rio (Firjan), o Rio 
de Janeiro receberá, só em 
2019, entre R$ 14 bilhões e 
R$ 16 bilhões em royalties 
e participações especiais, 
o que representa aumento 
de 10% em relação a 2018. 
Com a expectativa de gerar 
516 mil empregos no estado 
nos próximos oito anos, o 
setor de petróleo e gás é um 
dos mais promissores. Para 
o presidente do IBP, José Fir-
mo, a grande potencialidade 
fluminense no mercado de 
gás natural demonstra uma 
vantagem brasileira em um 
período de discussão sobre 
outras fontes de energia.

“O estado do Rio de Ja-

neiro é a capital da energia 
no Brasil, assim como ou-
tras localidades ao redor 
do mundo. A produção de 
gás natural tem o potencial 
de colocar o país entre os 
maiores e mais significan-
tes polos de petróleo e gás 
mundial. A produção bra-
sileira já dobrou na última 
década e sabemos que o gás 
natural é o principal ele-
mento para uma matriz de 
transição. Por isso, o Brasil 
está avançando no momen-
to certo”, afirmou Firmo.

A OTC Brasil 2019 segue 
até quinta-feira (31) e, entre 
os assuntos que recebem 
destaque no evento deste 
ano, estão os desafios da 
exploração e produção de 
petróleo e gás em águas 
ultraprofundas, as perspec-
tivas para o mercado de gás 
com a abertura do segmento, 
além dos avanços tecnológi-
cos do setor.

Divulgação

Empresas agora são obrigadas a realinhar cabos e retirar fios em desuso

Postes: fios sem uso 
devem ser retirados
As empresas que utilizam 
fios em postes de sustenta-
ção, no Estado do Rio, são 
agora obrigadas a realizar o 
alinhamento dos cabos que 
estão em uso e a retirada dos 
que estão em desuso. É o que 
determina a Lei 8.588/2019 
que foi sancionada pelo go-
vernador Wilson Witzel e pu-
blicada no Diário Oficial do 
Executivo na terça-feira (29).

O texto, que é de autoria 
dos deputados Delegado 
Carlos Augusto (PSD) e Car-
los Minc (PDB), diz ainda 
que toda a fiação de poste 
de sustentação deverá ser 
identificada com o nome 
da empresa que a utiliza e o 
número de contato telefôni-

co da mesma.O prazo para 
a implementação total do 
realinhamento ou remoção 
dos fios será de no máximo 
2 anos, a contar da data de 
publicação da lei. O des-
cumprimento da mesma su-
jeitará ao infrator a multa de 
5 mil UFIRs (R$ 17.100,00) a 
50 mil UFIRs (R$ 171 mil).

Crianças recebem 
óculos em Petrópolis
Cento e oitenta crianças da 
Rede Municipal de Ensino 
de Petrópolis receberam 
modelos de óculos gratuita-
mente e puderam assistir a 
uma sessão do filme “Turma 
da Mônica Laços”, no fim de 
semana.

Os estudantes de onze es-
colas espalhadas pela cidade 
foram avaliados por especia-
listas, durante meses, para 
detectar alterações visuais. O 
objetivo do projeto é que com 
a melhora da visão, os alunos 
possam ter bons resultados 
nas atividades escolares. 

“É transformador po-
der melhorar a visão dessas 

crianças. O uso dos óculos 
têm impacto de grande al-
cance no desempenho des-
ses alunos e na qualidade 
de vida. Em 2019, tivemos 
um dos maiores números 
do projeto, aumentando as 
crianças triadas e também 
as beneficiadas. O objetivo 
é conseguir ampliar ainda 
mais a iniciativa ao longo dos 
próximos anos”, diz a Oftal-
mologista Ana Luísa Aleixo. 

A iniciativa realizada pelo 
Festival de Cinema de Pe-
trópolis e a Oftalmo Clínica 
de Petrópolis, contou com o 
apoio da Secretaria Municipal 
de Educação e parceiros.

Cehab regulariza 26 
imóveis na Capital
 A Cehab-RJ recebeu, esta 
semana, documentos de 
26 famílias do Conjunto 
Habitacional Dona Casto-
rina, no bairro do Horto, e 
Conjunto Santo Amaro, na 
Glória, Zona Sul do Rio. O 
objetivo é a regularização 
dos apartamentos e a entre-
ga da Escritura Definitiva e 
o Registro Geral de Imóveis 
(RGI). A iniciativa é fruto 
de parceria firmada entre a 
Cehab, o Tribunal de Justiça 
e a Ordem dos Advogados 
do Brasil e foi realizada no 
Centro de Conciliação do TJ.

Segundo o procurador 
da Cehab, Maurício Mota, 
o prazo para conclusão dos 
trabalhos é de 60 dias, desde 
que todos os comprovantes 
solicitados sejam apresen-
tados. Se houver alguma 
pendência, a Companhia 
vai fornecer ao mutuário um 
Termo de Concessão de Uso 
Especial para fins de moradia 
e encaminhar o mutuário 
para Defensoria Pública.

“O essencial é a garan-
tia da segurança da posse 
e propriedade real do imó-
vel. E, o mais importante, 
os mutuários não terão 
despesas com este pro-
cesso, pois não pagarão as 
despesas cartoriais e com 
o Registro de Imóveis”, 
afirma Maurício.

A Companhia pretende 
atuar em todos os con-
juntos habitacionais para 
regularizar a situação das 
moradias. No dia 5, a Cru-
zada São Sebastião será o 
próximo empreendimento 
beneficiado com a medida.

Além de advogados e 
técnicos da Cehab-RJ, par-
ticiparam da Conciliação, 
cinco advogados da OAB e 
dez mediadores do Nupe-
mec (Núcleo Permanente 
de Métodos Consensuais 
de Soluções de Conflitos) e 
do Cejusc (Centro Judiciá-
rio de Solução de Conflitos 
e Cidadania), do Tribunal 
de Justiça do Rio.

OTC Brasil: feira reúne 180 expositores

Cedae faz 
melhorias em 
estação de 
Natividade
A Cedae está realizando obras 
para melhorias na Estação 
de Tratamento de Água do 
município de Natividade, na 
região Noroeste do Estado. As 
intervenções visam à moder-
nização da unidade, garantin-
do segurança operacional e 
aumentando a capacidade de 
produção de água de 60 para 
80 litros por segundo.

As obras – que já foram 
iniciadas e têm previsão 
de conclusão em março de 
2020 – irão contemplar o 
município de Natividade 
e as localidades de Barro 
Branco e Dona Celina, be-
neficiando diretamente 14 
mil pessoas.

Entre as ações realizadas 
estão a reforma do reser-
vatório, a substituição da 
parte elétrica e a troca de 
filtros e floculadores, entre 
outros.

Mostra de Estágios Universitária acontece nas instituições estaduais até dia 5

Feira reúne vagas de estágios 
e trainee para estudantes

Imagine reunir as melhores 
oportunidades de vagas 
de estágio e trainee para 
estudantes. Essa é a pro-
posta da Mostra de Está-
gios Universitária, evento 
que acontece entre os dias 
29 de outubro e 5 de no-
vembro nas universidades 
estaduais do Rio de Janeiro. 
A iniciativa é uma proposta 
da Secretaria de Estado 
de Ciência e Tecnologia 
(Secti), que por meio da 
Subsecretaria de Ensino 
Superior, Pesquisa e Inova-
ção (Subespi), em parceria 
com UERJ, Uezo e Uenf.

O evento é inspirado 
na Mostra de Estágios já 
realizada anualmente pelo 
Cetreina/SR-1/UERJ, só 
que agora com novidades: 
algumas atividades vão 
acontecer nos campi das 
instituições de ensino si-

multaneamente e, para os 
que não puderem compa-
recer, estarão disponíveis 
também no ambiente vir-
tual. O público alvo são os 
estudantes das instituições 
vinculadas à Secti que têm 
aproximadamente 35 mil 
alunos UERJ, 2.100 alunos 
Uezo, 4 mil alunos Uenf, 85 
mil alunos Cecierj e 30 mil 
alunos Faetec.

A programação da Mos-
tra presencial teve início na 
terça-feira, 29, e prossegue 
nesta quarta, 30, e na ter-
ça-feira, dia 4 de novem-
bro,  oferecendo diversas 
atividades como palestras 
e workshops, entre outras 
ações. Já os que optarem 
pelo conteúdo virtualmen-
te, será necessário fazer 
um pré-cadastro pelo link 
https://meu.rj.gov.br/ . Ao 
acessar, o aluno encontrará 

estandes virtuais de várias 
empresas e instituições, 
além de poder acompanhar 
a transmissão de palestras 
com especialistas e assistir 
gratuitamente a conteú-
dos de qualidade,  com 
certificação da Uerj. Vale 
ressaltar que durante os 
dias 31/10 a 4/11, as ações 
vão acontecer somente no 
ambiente virtual, por isso 
a importância do pré-ca-
dastro para garantir con-
teúdos diários. Com maior 
abrangência de ambientes 
para atuação, a Mostra visa 
aumentar o número de par-
ticipações e parcerias com 
instituições vinculadas de 
ensino técnico e superior, 
empresas privadas e com o 
Governo do Estado. Desse 
modo, é possível romper 
barreiras e mostrar um 
mundo de possibilidades.

Lei que obriga 
empresas a 
adotarem 
procedimento 
foi publicada 
no D.O.

Divulgação

Os óculos foram entregues aos alunos pelo ator Gabriel Moreira
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Por dois votos a um, 2ª Câmara Criminal do TJRJ revoga liminar e manda prender casal Garotinho

Justiça derruba habeas corpus 
A 2ª Câ ma ra Crimina l do 
Tribunal de Justiça do Rio 
derrubou nesta terça-feira 
(29), por 2 votos a 1, a liminar 
que concedeu habeas corpus 
ao casal de ex-governadores 
do Rio Anthony Garotinho e 
Rosinha Matheus. Eles foram 
presos no dia 3 de setembro 
último e soltos no dia seguin-
te, por decisão prov isória 
concedida pelo desembar-
gador Siro Darlan durante 
o Plantão Judiciário. Os pe-
didos de prisão do casal já 
foram expedidos pela Justiça.

Os ex-governadores são 
acusados de ilegalidades em 
contratos celebrados entre 
a prefeitura de Campos dos 
Goytacazes, no norte flumi-
nense, e a construtora Ode-
brecht para a construção de 
casas populares, durante os 
dois mandatos de Rosinha 
como prefeita de Campos dos 
Goytacazes, entre 2009 e 2016, 
que teriam causado prejuízo 

de cerca de R$ 60 milhões aos 
cofres públicos.

No dia da concessão do 
habeas corpus, no início de 
setembro, o advogado Vanil-
do José da Costa Júnior, que 
defende o casal Garotinho, 
disse que o decreto de prisão 
apresentou fundamentação 
frágil, foi ilegal e desprovido 
de contemporaneidade. Ele 
alegou à época que a denúncia 
do Ministério Público narra 
fatos que teriam ocorrido há 
11 anos e, portanto, não há 
fundamentação para a prisão.

Em nota divulgada nesta 
terça-feira, o Vanildo da Costa 
Júnior informou que vai recor-
rer ao Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) contra a decisão 
da 2ª Câmara Criminal. A de-
fesa dos ex-governadores diz 
ainda que a ordem de prisão é 
“ilegal e arbitrária”.

“Ainda que se respeite a 
decisão proferida pela Se-
gunda Câmara Criminal do 

Egrégio Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro, não há 
como concordar com as ra-
zões de sua fundamentação. 
A ordem de prisão é ilegal e 
arbitrária, pautada apenas 
em suposições e conjecturas 
genéricas sobre fatos extem-
porâneos, que supostamente 
teriam ocorrido entre os anos 
2008 e 2014. Acreditamos em 
sua modificação pelos Tribu-
nais Superiores, para onde 
encaminharemos recurso”, 
diz a nota. Até o fechamento 
desta edição as prisões não 
haviam sido cumpridas.

Arquivo/OFluminense

Ex-governadores Anthony Garotinho e Rosinha Matheus haviam sido presos em setembro, mas conseguiram habeas corpus

Pego com 8 celulares 
e motocicleta roubada
Um homem foi preso, na 
ma n hã desta terça (29) 
sob suspeita de recepta-
ção. Segundo a polícia, ele 
foi f lagrado conduzindo, 
de forma perigosa, uma 
moto que consta como 
roubada, por ruas do Cen-
tro de Niterói e Icaraí além 
de ameaçar Guardas Mu-
nicipais.

De acordo com a Polícia 
Civil, câmeras do Centro 
Integrado de Segurança 
Pública (Cisp) f lagraram 
no cr u za mento da Rua 
General Pereira da Silva 
com a Av. Roberto Silveira, 
em Icaraí, o suspeito, de 
44 anos, carregando na 
garupa  um homem sem 
capacete, que tentou co-
brir a placa do veículo. 

Gua rda s Mu n icipa is 
foram acionados e reali-
zaram a abordagem. En-
qua nto um dos agentes 
verif icava a situação da 
moto, que constava como 
roubada, o garupa fugiu 
a pé do local. O suspeito 
deu pa r t ida na moto e 
também escapou, em alta 
velocidade, atravessando 
semáforos vermelhos.

Antes de deixar o local, 
o homem ainda ameaçou 
os guardas, gritando que 
“iria matá-los”. As câme-

ras do Cisp continuaram 
monitorando o trajeto do 
suspeito, que estacionou 
na Rua Visconde do Uru-
guai, no Centro, esquina 
com a Av. Ernani do Ama-
ral Peixoto.

PMs do programa Nite-
rói Presente foram aciona-
dos, montaram um cerco 
e capturaram o suspeito 
no momento em que ele 
ir ia sa ir de novo com a 
motocicleta. Os agentes 
condu z i r a m o homem, 
que não tinha habilitação, 
para a delegacia.

O suspeito carregava 
nove aparelhos celulares 
sem nota fiscal. Ele alegou 
à polícia que os aparelhos 
seriam oriundos de uma 
loja onde supostamente 
t raba l ha, em Ma r icá, e 
que a motocicleta perten-
ceria a seu patrão. O caso 
foi registrado pela 76ª DP 
(Centro).

Marcelo Feitosa

Suspeito, de 44 anos, foi levado para a 76ª DP, onde caso foi registrado

Menor de 14 que foi adotada estaria com documentação irregular 

Polícia investiga situação 
legal dos filhos de Flordelis
Com o objetivo de investi-
gar a situação dos 51 filhos 
adotivos e dos outros qua-
tro biológicos da deputada 
federal Flordelis (PSD-RJ), a 
Delegacia de Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(DPCA) de Niterói intimou 
o diretor da gravadora MK 
Music, Carlos Knust, para 
falar sobre o seu suposto 
envolvimento na adoção 
de uma criança feita pela 
deputada. Ele compareceu, 
junto com a esposa, na tarde 
desta terça (29) para prestar 
esclarecimento sobre o caso 
na especializada.

Segundo o delegado titu-
lar José Paulo Pires, o depoi-
mento foi sobre a situação 
da única menor, de 14 anos, 
que não está registrada em 
cartório por Flordelis. O pe-
dido para que fosse aberta 
investigação foi feito pelo 
Conselho Tutelar. 

O diretor disse, em de-
poimento, que em 2011 re-
cebeu informação de uma 
amiga que conhecia uma 
mulher que tinha uma so-
brinha vivendo em situação 
precária e que a mãe dessa 
criança pretendia a entregar 
para a adoção. Ao saber da 
história, a deputada con-
tactou o diretor, que fez a 

intermediação para que a 
menina fosse para a casa de 
Flordelis. A menina, então 
com seis anos, foi entregue 
para André, um dos filhos da 
deputada, em uma rua em 
Jacarepaguá. 

O delegado informou que, 
após o depoimento do dire-
tor da gravadora, chamará 
alguns filhos mais velhos de 
Flordelis para prestarem de-
poimentos sobre as adoções.

Investigações - Na manhã 

desta terça a Justiça acatou 
o pedido Flordelis para não 
prestar depoimento no Rio 
de Janeiro, e sim em Brasí-
lia, sobre o assassinato do 
marido, o pastor Anderson 
do Carmo.

A 3ª Vara Criminal de 
Niterói (RJ) irá decidir nesta 
quinta-feira (31) se os dois 
filhos da deputada, Lucas e 
Flávio, que foram indicia-
dos pelo envolvimento na 
morte do pastor, irão a júri 
popular.

Marcelo_Feitosa

Diretor de gravadora que intermediou adoção prestou depoimento com a esposa

Suspeito foi 
preso pela PM 
após ameaçar 
guardas que 
fizeram a 
abordagem

O corpo de um homem 
foi encontrado na manhã 
desta terça (29) na Rua 
Belarmino Miranda, no 
Pacheco, em São Gonça-
lo. A principal suspeita 
é de execução. A vítima, 
sem identificação e de 
cerca de 30 anos, estava 
com pés e mãos amarra-
dos e ferimento a bala na 
cabeça. 

O caso está sendo in-
vestigado pela Delegacia 
de Homicídios (DH) de 
Niterói. O corpo foi re-
movido para o Instituto 
Médico Legal (IML) de 
Tribobó.

Assassinado 
em SG

O Ministério Público do Esta-
do (MPRJ), através da 146ª DP, 
obteve a prisão de Cosme de 
Souza, vulgo Lacoste, denun-
ciado no dia 25 de setembro 
por tentativa de homicídio. 
De acordo com o MPRJ, La-
coste também é acusado de 
outros homicídios em Cam-
pos dos Goytacazes.

De acordo com a de-
núncia, em 7 de maio, no 
Parque Eldorado, em Cam-
pos, o acusado teria atirado 
contra um homem por ele 
residir em local dominado 
por facção rival. O homem 
foi ferido em uma das mãos 
e conseguiu fugir.

Tentativa de 
homicídio

Ex-governadores 
são acusados de 
ilegalidades em 
contratos com 
a construtora 
Odebrecht
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Fundo de Investimento Público da Arábia Saudita vai explorar oportunidades

Parcerias com sauditas 
podem render US$ 10 bi

O Brasil e a Arábia Saudita 
fecharam parcerias em inves-
timentos que podem resultar 
no desenvolvimento de pro-
jetos de até US$ 10 bilhões, 
benéficos para os dois países. 
O Fundo de Investimento Pú-
blico saudita (PIF) explorará 
oportunidades em parceria 
com o governo brasileiro.

O acordo foi assinado na 
terça (29) pelo presidente Jair 
Bolsonaro, que está em visita à 
Arábia Saudita, e pelo príncipe 
Mohammed bin Salman. O 
Brasil expressou o compromis-
so de trabalhar em conjunto 
com o PIF para facilitar investi-
mentos sauditas no país, pres-
tando esclarecimentos sobre o 
marco legal e institucional para 
investimentos na economia 
brasileira.

Segundo o Ministério das 
Relações Exteriores, represen-
tantes dos dois países fizeram 
referência às reformas econô-
micas promovidas pelo governo 
para aprimorar o ambiente de 
negócios e tornar o Brasil mais 
atrativo a investidores estrangei-
ros. Tanto o Brasil como a Arábia 
Saudita ressaltaram que as con-
cessões inseridas no Programa 
de Parcerias de Investimentos 
(PPI) representam oportunida-
des para investimentos expres-
sivos e com retornos atrativos 
para o mercado.

Fundo soberano – Bolsonaro 
disse que o grupo Mubadala, 
um dos dois grandes fundos 
sobera nos dos Emirados 
Árabes Unidos, pretende ele-
var os investimentos no Bra-
sil. “Intenção é investir em 

portos, estradas, mineração, 
imóveis e entretenimento”, 
escreveu em publicação no 
Twitter.

De acordo com o Bolso-
naro, o Brasil recebeu US$ 
28 bilhões em investimentos 

estrangeiros nos primeiros 
seis meses de 2019, resulta-
do que coloca o país como 
o quarto principal destino 
do f luxo de capital entre 
os países do G20, o grupo 
das maiores economias do 
mundo. Além disso, segun-
do o presidente, dados da 
Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) indicam 
um aumento do fluxo de in-
vestimentos para o Brasil.

José Dias/Presidência da República

Príncipe herdeiro da Arábia Saudita, Mohammed bin, recebeu o presidente Bolsonaro para discutir negócios

Sarampo: meta para 
crianças é atingida

Balanço parcial divulgado pelo Ministério da Saúde (MS) 
indica que o Brasil atingiu a meta global de vacinação de 
sarampo para crianças de 6 meses a menores de 1 ano, 
com o registro de 95% da população geral nessa faixa 
etária imunizada. O desempenho da cobertura vacinal 
não foi uniforme, no entanto, entre todos os estados. 
Estão abaixo da meta de vacinação Acre, Amapá, Ama-
zonas, Bahia, Distrito Federal, Maranhão, Mato Grosso, 
Pará, Piauí, Rondônia, Roraima, Rio de Janeiro e Rio 
Grande do Norte. A segunda etapa da campanha de va-
cinação está prevista para começar em 18 de novembro. 

Julgamento 
suspenso
O ministro do Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) Leopol-
do de Arruda Raposo suspen-
deu o julgamento do TRF4, 
previsto para esta quarta (30), 
que poderia anular a con-
denação do ex-presidente 
Lula no processo do sítio em 
Atibaia (SP). Raposo aceitou 
um pedido liminar feito pela 
defesa de Lula. 

Defesa quer 
anulação
A defesa do ex-presidente 
discordou do julgamento 
que pode anular a senten-
ça. Os advogados querem a 
anulação de todo o proces-
so, e não somente da sen-
tença, por entenderem que 
Lula não praticou nenhum 
crime e foi julgado de for-
ma parcial pelo então juiz 
federal Sergio Moro. 

Frente Marítima em Niterói
A revitalização da cadeia de Óleo e Gás em Niterói, 
considerada uma oportunidade para instrumenta-
lizar políticas públicas de desenvolvimento, foi um 
dos temas destacados no IX Seminário sobre Matriz e 
Segurança Energética Brasileira, realizado nesta terça 
(29), no Centro Cultural da Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), no Rio. A secretária municipal de Fazenda, Gio-
vanna Victer, fez uma apresentação sobre o cenário do 
setor naval na cidade e as perspectivas com a criação 
da Frente Marítima, cujo projeto será apresentado no 
dia 22 de novembro. 

Ampliação do defeso no Nordeste
Com o derrame de manchas de óleo em praias do Nor-
deste, além do turismo a atividade pesqueira está pre-
judicada. O Diário Oficial da União publicou na edição 
de terça-feira (29) instrução normativa do Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Mapa) que esta-
belece excepcionalmente períodos de defeso adicionais 
para este ano nas atividades pesqueira nas áreas atingidas 
pelo óleo no Nordeste. 

De acordo com o documento, a medida decorre da “gra-
ve situação ambiental resultante de provável contaminação 
química por derramamento de óleo no litoral da Região 
Nordeste, proibindo a atividade pesqueira”. 

Cinemas mais 
acessíveis
O Ministério da Educação 
(MEC) assinou nesta ter-
ça (29) um protocolo de 
intenções para ampliar o 
número de salas de cine-
ma acessíveis a pessoas 
com deficiência no país. 

Michelle 
participou
O protocolo foi assinado 
também pela Fundação 
Joaquim Nabuco, ligada 
ao MEC. A cerimônia, em 
Brasília, contou com a pre-
sença da primeira-dama, 
Michelle Bolsonaro. 

Será inaugurada nesta 
quarta-feira (30), às 8 ho-
ras, a Operação Seguran-
ça Presente em Austin, 
Nova Iguaçu, município 
que já conta com uma 
base instalada no Centro. 
A Operação funcionará, 
diariamente, das 8h às 
20h, e atuará nas prin-
cipais ruas do bairro. A 
base, que será a décima 
quinta do programa, fi-
cará instalada na Praça 
de Austin.

O percentual de famílias 
endividadas no país ficou 
em 64,7% em outubro 

deste ano, taxa inferior 
aos 65,1% de setembro. 
Essa foi a primeira queda 
do indicador neste ano, 
que acumulava nove altas 
consecutivas na compa-
ração mensal. Os dados 
foram divulgados na terça 
(29) pela Confederação 
Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC).

Na comparação com ou-
tubro de 2018, no entanto, 
o endividamento está em 
um patamar mais alto, já 
que naquela ocasião o 
percentual era 60,7%.

CURTAS

Divulgação

Secretária de Fazenda de Niterói, Giovanna Victer falou na FGV

Tanto o Brasil como a Arábia Saudita 
ressaltaram que concessões inseridas no 
Programa de Parcerias são promissoras 

Pedido de desculpas por vídeo
O presidente Jair Bolsona-
ro (PSL) pediu desculpas 
na terça-feira e admitiu 
que errou ao publicar na 
segunda-feira, no Twitter, 
um vídeo no qual se com-
para a um leão cercado 
por h iena s,  u ma dela s 
representando o Supremo 
Tribunal Federal (STF). O 
conteúdo foi apagado cer-
ca de duas horas depois, 
mas causou constrangi-
mentos, pr i ncipa l men-

te no Judiciário. Decano 
do STF, o ministro Celso 
de Mel lo chegou a af ir-
mar que “o atrevimento 
presidencial parece não 
encontrar limites na com-
postura que um Chefe de 
Estado deve demonstrar”. 
Em nota enviada à Folha 
de São Paulo, o ministro 
também afirma que o che-
fe do Executivo Nacional 
“teme um Poder Judiciário 
independente”.

“É imperioso que o Se-
nhor Presidente da Repú-
blica – que não é um ‘mo-
narca presidencial’, como 
se o nosso país absurda-
mente fosse uma selva 
na qual o Leão imperasse 
com poderes absolutos e 
ilimitados – saiba que, em 
uma sociedade civilizada 
e de perfil democrático, 
jamais haverá cidadãos 
livres sem um Poder Ju-
diciário independente, 

como o é a Magistratura 
do Brasil”, escreveu o mi-
nistro. Em entrevista ao 
jornal O Estado de S. Paulo, 
o presidente afirmou: “Me 
desculpo publicamente ao 
STF a quem por ventura 
ficou ofendido. Foi uma 
injustiça, sim, corrigimos e 
vamos publicar uma maté-
ria que leva para esse lado 
das desculpas. Erramos e 
haverá retratação”, afirmou 
Bolsonaro ao jornal.

Novas manchas de óleo 
aparecem em nove praias
Novas manchas de óleo surgi-
ram em nove praias de cinco 
estados do Nordeste, segun-
do informações do Grupo de 
Avaliação e Acompanhamento 
(GAA), formado por Marinha, 
Agência Nacional de Petróleo 
(ANP) e Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama).

Manchas de óleo cru come-
çaram a aparecer nas praias 
do litoral nordestino no final 

de agosto e atingiram mais 
de 200 localidades em todos 
os estados da região. Desde 
então, foram recolhidas mais 
de mil toneladas do produto, 
numa extensão de 2,5 mil 
quilômetros.

As praias afetadas são Via 
Costeira e Búzios, no Rio Gran-
de do Norte; Conceição e Ita-
puama, em Pernambuco; Ja-
paratinga e Piaçabuçu, Alagoas; 
Abaís, em Sergipe; além de 

Morro de São Paulo e Moreré, 
na Bahia. De acordo com o GAA, 
equipes já foram mobilizadas 
para atuar nos locais.

Por meio de nota o GAA 
informou que, em Moreré, 
foi observada “presença de 
manchas” e, em Japaratinga, 
foram visualizadas “apenas 
pelotas”. Ainda segundo o 
grupo, as vistorias por navios, 
o monitoramento aéreo e as 
ações de limpeza “continuarão 

até o encerramento das reinci-
dências desse óleo nas praias 
nordestinas”.

Comitê em Brasília - Des-
de o dia 26, o comitê que dá 
suporte ao monitoramento 
das manchas de óleo que têm 
afetado as praias está funcio-
nando em Brasília, em vez de 
no Rio de Janeiro. Segundo a 
Marinha, a mudança tem, por 
objetivo, ampliar a capacidade 
de combate e coordenação.

Cinco estados nordestinos foram atingidos, segundo Grupo de Avaliação

Amazônia: Governo diz que 
focos de incêndio reduziram
O ministro da Defesa, Fer-
nando Azevedo e Silva, fez 
nesta terçã (29) um balanço 
da atuação das Forças Arma-
das na Amazônia em uma 
operação de garantia da lei e 
da ordem (GLO), que ganhou 
o nome de Verde Brasil. Se-
gundo o general, a campanha 
dos militares na região foi 
concluída com uma redução 
significativa dos focos de in-
cêndio e a fiscalização de ati-

vidades irregulares na região.
Entre agosto e setembro, 

houve redução de 16% dos 
focos, conforme dados do Ins-
tituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe). De setembro 
a outubro, na contabilidade 
ainda não fechada do mês 
atual, houve nova queda. “O 
número de queimadas come-
ça a diminuir, face a atuação 
nossa também. Ainda falta 
acabar o ano, mas tende a 

ficar abaixo da média histó-
rica”, declarou Azevedo.

Pelos mapas apresenta-
dos no balanço, alguns focos 
permanecem em localidades, 
com casos mais graves na 
região da cidade de Altamira, 
no Pará. A operação começou 
em 23 de agosto e terminou 
em 24 de outubro, em meio a 
polêmicas e críticas internas 
e externas e respostas do 
Executivo. De acordo com o 

ministro, foram combatidos 
1.407 focos de incêndio por 
via terrestre e 428 focos por 
via aérea. O ministro apre-
sentou também dados sobre 
a evolução do desmatamento 
nos últimos meses, ressaltan-
do que houve um aumento 
em agosto.

Foi ainda iniciada inves-
tigação para apurar respon-
sáveis, que chegou a deter 
fazendeiros suspeitos.

Ministro da Defesa fez balanço de atuação das Forças Armadas na região

Com Agência Brasil
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Últimos preparativos
O casamento da médica Bruna Natal com 
Thiago Santos promete movimentar a socie-
dade niteroiense. Mary e Luiz Antônio San-
tos, pais da noiva, estão cuidando dos últi-
mos detalhes da cerimônia e recepção para 
que saia tudo perfeito, no grande evento que 
acontece no próximo ano.

Divulgação

A empresária Elizabeth Thiebaut, à frente da agência de viagens Poltrona Vip, acabou de retornar do Marrocos, onde recebeu o 

prêmio Top Team, que colocou a empresa niteroiense entre as melhores agências de viagem do mundo. Ela retornou para Niterói 

e foi direto para o Casa Design conhecer o espaço em sua homenagem, o quarto da empresária, projetado pela designer de 

interiores Magda Curi. Na foto, Magda Curi e Elizabeth Thiebaut, na visita à mostra de decoração na Estrada Fróes. 

Terceira idade

Yoga na praia

Empreendedoras

Amanhã, às 14h30, acontece o Cine Debate 
no CCEPHI – Casa Lisaura Ruas, em Pendo-
tiba, quando será exibido o filme “Envelhe-
cência”, documentário com direção de Ga-
briel Martinez. Em seguida, o professor da 
pós-graduação em Gerontologia, da UnA-
TI da Uerj, conduzirá um bate-papo com os 
presentes. O evento tem entrada franca.

Heroína do bem
Dani Barbosa foi responsável pela realiza-
ção do procedimento na primeira paciente, 
a senhora Aldeci, que por questões familia-
res não tinha um acompanhante, premissa 
para realização do atendimento. A pacien-
te foi prontamente atendida quando Dani se 
prontificou a ser sua acompanhante. Viva a 
solidariedade e ações como essa!

Premiações únicas

Saldo positivo

Voluntariado

Ciência
O doutor em engenharia mecânica aeroespa-
cial, pela Universidade da Carolina do Norte, 
Renato Machado Cotta recebe mais um prê-
mio pela sua importante carreira na área cien-
tífica: o “ICHMT Fellowship Award” concedido 
pelo Centro Internacional de Transferência de 
Calor e Massa, através de seu comitê executivo.

O prêmio, instituído em 1980, nunca foi con-
cedido a um brasileiro, assim como Renato. 
Foi o único cientista a ganhar por duas vezes 
o prêmio “Hartnett-Irvine Award”, em 2009 
e 2015, pelo melhor trabalho publicado no 
ICHMT nos respectivos anos. Niterói, celeiro 
de talentos em todas as áreas! Viva!

Saldo positivo na ação desenvolvida com 
coordenação do Serviço de Cirurgia Plásti-
ca do Dr. Ronaldo Pontes, em parceria com 
o SUS e a Prefeitura de Niterói, para mutirão 
para micropigmentação 3D da aréola do ma-
milo, no Hospital Carlos Tortelly, no último 
fim de semana, quando 15 mulheres tiveram 
a reconstituição com a avançada técnica.

Estiveram envolvidos na ação quatro cirur-
giões plásticos e 15 residentes, entre eles Ronal-
do Pontes e a coordenadora do mutirão, Gisela 
Pontes, entre outros. Houve, inclusive, voluntá-
rios que se vestiram de super-heróis para apoiar 
a causa, como Sylvia Faillace e Dani Barbosa.

Novembro é o mês de conscientização do 
câncer de próstata, chamado de Novembro 
Azul. E, para iniciar as atividades em torno 
do tema, o espaço Dharma Bhumi, dedicado 
a yoga e meditação, promove no domingo, 
dia 3, um aulão na praia da Boa Viagem, das 
9h às 10h30. O evento é gratuito, basta levar 
seu tapete ou canga para participar da aula. 

 O livro “Empreendedoras de Alta Performan-
ce do Rio de Janeiro” será lançado nesta quin-
ta, na Livraria da Travessa do Barra Shopping.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Amanhã, dia 31, aniversaria a advogada Elza 
Briggs Tonelli.

 A O empresário da construção civil Vicente Paulo 
Maciel Filho regressou da peregrinação ao Santuário 
de Aparecida. 

Claudio Nucci e Dri Gonçalves se apresentam em São Francisco, nesta quinta

Noite em homenagem 
aos mestres da música 

Para os amantes de músi-
ca que gostam de sair da 
rotina, nesta quinta-feira 
(31), Claudio Nucci e Dri 
Gonçalves se apresentam 
no projeto musical Quinta 
Aumentada, no BemDito, 
em São Francisco, às 21h30.

Claudio Nucci, ex-in-
tegrante do grupo Boca 
Livre, apresenta o espetá-
culo “Acentos Brasileiros”, 
onde sua musicalidade é 
vista com liberdade de es-
tilos, ritmos e influências, 
transmitindo assim, a rica 
diversidade das culturas re-
gionais que formam a nossa 
identidade cultural.

Segundo Nucci, “Acentos 
Brasileiros” é a afirmação de 
que a diversidade, o acolhi-
mento às diferenças, pode 
ser muito mais uma riqueza 
de oportunidades do que 
uma barreira.

“É uma compilação de 
estilos com influências re-
gionais das mais variadas 
procedências, num roteiro 
ao mesmo tempo consagra-
do e renovado”, descreve.

Claudio Nucci  e  Dr i 
Gonçalves reverenciam 
e homenageiam mestres 
da música como Chico, 
Edu, Milton e Tom. Além 
de canções conhecidas, 
como “Acontecência”, “Que-
ro Quero” e “Toada”, a noite 
também terá novidades au-
torais, entre elas “Forró pra 
Namorar”, “Sinceramente”, 
“Som Meio Boi” e “A Mando 
do Amor”.

A companheira de Clau-
dio na noite, a cantora ca-
rioca Dri Gonçalves, é re-
conhecida por seu timbre 
aveludado e participação 
nos roteiros de Claudio com 

apoio vocal e alguns solos.
Dri nunca sonhou em 

ser cantora, sempre foi mais 
voltada para a dança e tea-
tro: “Cantar com o Claudio 
é uma coisa, na verdade, 
inesperada. Um dia comecei 
um projeto de música com 
uma amiga. Reencontrei o 
Claudio depois de muitos 
anos, eu o conheço desde 
novinha, antes do Boca Li-
vre. Começamos a namorar 
e ele descobriu que cantáva-
mos no mesmo tom. E assim 
começou a nossa brinca-

deira de cantar junto. Hoje, 
é um sonho cantar com o 
Claudio”, conta Dri.

Claudio tem a certeza de 
que será uma noite divertida 
ao lado de Dri Gonçalves. 
“Fora a parte técnica, que 
passeia entre os uníssonos e 
algumas aberturas de vozes, 
é bom saber que eu, que es-
tou ‘preso’ ao violão, tenho 
uma partner à altura pra me 
ajudar nas interpretações”, 
ressalta Claudio.

Ainda segundo a dupla, 
o show está muito bonito, 
músicas que falam de amor, 
e de várias maneiras diferen-
tes, serão cantadas: “Tenho 
certeza que o público vai 
adorar”, finaliza Dri.

O BemDito fica na Avenida Quintino 

Bocaiúva, 217 – São Francisco, Niterói. 

Quinta-feira (31), às 21h30. Preço: R$ 

60 ( inteira). Classificação: 16 anos. 

Telefone: 2722-8264.

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br

Victor Soldano / Divulgação 

Artistas são atração da Quinta Aumentada, no BemDito, a partir de 21h30

Show é uma 
compilação 
de influências 
regionais das 
mais variadas 
procedências

‘Sangue’ 
encerra 
temporada
A peça “Sangue” encerra tem-
porada nesta quinta-feira 
(31) no Teatro Petra Gold, no 
Leblon, às 20h.

Pela primeira vez sendo 
montada no Brasil, a trama se 
passa nos anos 1990, e mostra 
a história de um casal exilado 
durante a ditadura chilena 
em busca de seu filho desa-
parecido, e, paralelamente a 
isso, o triângulo amoroso que 
é formado junto a um rapaz 
portador do vírus HIV.

Com a direção de Bruce 
Gomlevsky, a obra de Lars 
Norén é considerada uma 
tragédia contemporânea.

O Teatro Petra Gold fica na Rua Conde 

de Bernadote, 26, no Leblon. Até 31 de 

outubro, quarta e quinta, às 20h. Preço: 

R$ 60 (inteira). Classificação: 18 anos. 

Telefone: 2529-7700.

Coro Aprendiz 
faz concerto 
na Imprensa
A Sala de Cultura Leila Diniz 
recebe nesta quarta-feira (30) 
o Coro Aprendiz, na série 
“Concertos na Imprensa”, às 
12h30.

Composto por 27 crianças 
e jovens entre 10 e 23 anos, 
além de professores, o Coro 
Aprendiz faz parte do Pro-
grama “Aprendiz - Música 
na Escola”. A performance 
aposta em refinamento e 
inovação, apresentando até 
oito vozes abertas simulta-
neamente. A edição conta 
ainda com a participação do 
grupo instrumental formado 
pelos coristas em “De Janeiro 
a janeiro”.

A Sala de Cultura Leila Diniz fica na Rua Hei-

tor Carrilho, 81 - Niterói. Quarta-feira (30), às 

12h30. Entrada franca. Telefone: 2717-5299.

Jovens cantoras 
soltam a voz no Rio
O Clube Manouche está re-
cheado de atrações nesta 
última semana de outubro. 
Nesta quarta-feira (30), a can-
tora Ava Rocha se apresenta 
no palco com o seu show 
“Trança”, às 21h. O repertório 
do show é baseado em seu 
terceiro e último disco ho-
mônimo, lançado em 2018, 
além de contar com canções 
de seus primeiros álbuns. 

Já na quinta-feira (31), 

quem se apresenta no clube é 
a cantora Bruna Caram, com 
o show de lançamento do 
álbum “Alívio”. O repertório é 
composto pelas canções do 
disco como “Gente de Bem” 
e “Meu Perdão”.

O Manouche fica na Rua Jardim Botâ-

nico, 983, Jardim Botânico. Quarta (30) 

e quinta-feira (31), às 21h. Preço: R$ 50 

(inteira) na quarta e R$ 60 (inteira) na 

quinta. Telefone: 3514-8200.

Divulgação 

Ava Rocha e Bruna Caram se apresentam no Jardim Botânico esta semana

Pietá lança álbum 
cercado de elogios
A banda Pietá se apresenta 
nesta quarta-feira (30) no 
Teatro Firjan Sesi Centro, no 
Centro do Rio, com o show 
de lançamento de seu novo 
e elogiado álbum “Santos-
sossego”, às 19h.

Formada por Juliana Li-
nhares (voz), Frederico De-
marca (violões) e Rafael Lorga 

(bateria), a Pietá tem no reper-
tório as canções de seu novo 
disco, além de músicas do 
primeiro álbum do trio, como 
“Leve o que quiser” e “Teu”.

O Teatro Firjan Sesi Centro fica na Rua 

Graça Aranha, 1, Centro do Rio. Quarta-

feita (30), às 19h. Preço: R$ 34 (inteira). 

Telefone: 2563-4164.

Divulgação 

Banda faz show 

de lançamento 

de seu segundo 

álbum, 

“Santossossego”, 

nesta quarta

Reprodução
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PRÓXIMOS JOGOS

Vasco aposta na sequência de jogos como mandante para subir na tabela

Gigante da Colina recebe 
o Grêmio mirando o G-6

Buscando man-
ter a boa fase 
no Campeona-
to Brasileiro, o 
Vasco recebe o 
Grêmio nesta 
quarta-feira, às 

21h30 (de Brasília), em São 
Januário, pela 29ª rodada da 
competição. O Cruz-Malti-
no, que vem de empate por 
1 a 1 com o Ceará no Nordes-
te, é o 11º colocado, com 38 
pontos conquistados, e ain-
da sonha com um lugar no 
G-6, a zona de classificação 
para a Copa Libertadores. 

Os gaúchos emba la-
dos pela vitória de 3 a 0 
sobre o Botafogo, no Rio 

Gra nde do Su l, preten-
dem ingressar justamente 
no G-6, au menta ndo a 
importância do duelo. O 
time gaúcho deve adotar 
uma postura ousada na 
partida.

O fator campo é a prin-
cipal aposta do Vasco para 
poder subir de vez na tabe-
la de classificação.

O técnico Vanderlei Lu-
xemburgo orientou seus 
jogadores a apostar nesta 
sequência de jogos como 
mandante.

“Vamos fazer jogos em 
casa e precisamos da pon-
tuação para nos livrarmos 
de vez do risco de rebaixa-

mento e depois olharmos 
os objet ivos ma iores.” 
disse o lateral-esquerdo 
Henrique.”

O único desfalque em 
relação ao duelo com os 
cearenses será o atacan-
te Rossi, que vai cumprir 
suspensão por acúmulo 
de cartões amarelos. Ao 
que tudo indica a sua vaga 
será preenchida por Feli-
pe Ferreira.

No primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro as 
duas equipes se enfrenta-
ram na Arena do Grêmio, 
em Porto Alegre (RS), e o 
Grêmio levou a melhor de 
virada: 2 a 1.

Conmebol estaria avaliando uma alternativa para driblar o momento de ebulição e protestos no Chile

Libertadores: palco em xeque
Faltando pouco 
menos de um 
mês para a de-
cisão da Copa 
Libertadores da 
América, mar-
cada para o dia 

23 de novembro, a Conmebol 
ainda não sabe se vai poder 
contar com o Estádio Nacio-
nal de Santiago, no Chile,  para 
a grande final. Com o impasse, 
o Maracanã pode ser a bola 
da vez para receber a última 
partida da Libertadores entre 
Flamengo e River Plate.

A entidade está reavalian-
do a final única do torneio, 
motivada pelo momento de 
ebulição no Chile, coloca em 
xeque a realização do con-
fronto. A entidade do futebol 
sul-americano já havia confir-
mado a final em Santiago, no 
dia 23 de novembro, mas pode 
voltar atrás.

A ideia é que a final da 
Copa Libertadores da Améri-
ca seja em dois jogos, diante 
da incerteza de uma trégua 
nas manifestações no Chile. 
A informação é do jornalista 
Nicolás Distasio, da “TNT 
Sports”, que publicou, ain-
da, que a Conmebol estuda 
organizar uma reunião com 
os dirigentes dos dois clubes 
para bater o martelo.

Em coletiva de imprensa 
realizada ontem no Chile, 
o presidente da federação 
chilena de futebol (ANFP), 
Sebastián Moreno, reforçou a 
determinação para receber a 
final de 23 de novembro, entre 
Flamengo e River Plate, no Es-
tádio Nacional. Apesar disso, o 

Sebastián disse que não exis-
te futebol a qualquer custo. 
Segundo ele “a realidade do 
país é mais importante que o 
futebol nesse momento”.

Se ficar acertada a decisão 
em dois jogos, a primeira 
partida aconteceria no Monu-
mental de Núñez, em Buenos 

Aires, na Argentina, e a volta 
no Maracanã, no Rio, que já 
foi escolhido como palco da 
decisão da Libertadores em 
2020. A escolha do estádio 
carioca para o jogo decisivo 
se dá porque o Flamengo fez 
a melhor campanha na fase de 
grupos da competição.

Até o ano passado, a final 
da Libertadores, disputada 
entre Boca Juniors e River 
Plate, ainda era dividida em 
dois jogos, mas sofreu adia-
mentos por chuva forte e por 
manifestações de torcedores 
organizados no Monumental. 
Vândalos chegaram a lançar 
pedras no ônibus da equipe 
do Boca Juniors atingindo 
os atletas antes da partida. O 
jogo decisivo, então, aconte-
ceu em Madri, com a vitória 
do River por 3 a 1.

Ainda em 2018, a Con-
mebol anunciou que as de-
cisões do torneio, a partir de 
2019, seriam em jogo único. 
A justificativa era que a me-
dida foi tomada após uma 
análise rigorosa de diversos 
estudos técnicos, e que isso 
traz mais emoção, segurança 
e infraestrutura ao evento.

Reprodução Twitter

Final única da Libertadores está marcada para o Estádio Nacional de Santiago do Chile no próximo dia 23 de novembro 

Flamengo 
informa 

programação
Mirando a grande final da Copa 
Libertadores da América, o Fla-
mengo definiu nesta terça-feira 
a programação da semana que 
antecede a decisão.Ficou de-
cidido que a delegação rubro-
negra desembarca em Santiago 
na quarta-feira (20), de acordo 
com o protocolo da Conmebol, 
para a final contra o River Pla-
te, da Argentina. O confronto 
acontece no sábado, dia 23, no 
Estádio Nacional do Chile.

Foi divulgado ontem que 
o time da Gávea vai retornar 
ao Rio de Janeiro depois do 
confronto contra o Grêmio, 
no domingo (17), em Porto 
Alegre, para realizar mais um 
treino no Ninho do Urubu e 
seguir para a capital chilena 
na quarta-feira (20).

Ingressos - O Flamengo divul-
gou, ontem, as informações 
sobre a venda dos 12,5 mil 
ingressos para a final da Li-
bertadores, na partida contra 
o River Plate, em Santiago. De 
acordo com o clube, as vendas 
para sócios-torcedores serão 
iniciadas hoje, a partir das 8h.

Flu visita o Ceará em 
duelo de seis pontos

Depois de um 
empate  de-
cepcionante 
em pleno Ma-
racanã con-
tra a Chape, 
o Fluminense 

visita o Ceará nesta quarta-
feira, às 21h30 (de Brasília), 
na Arena Castelão, em For-
taleza (CE), em confronto 
direto pela 29ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. 
O adversário da vez tam-
bém vem de um empate 
frustrante por 1 a 1 dentro 
de seus domínios contra 
o Vasco. Com os mesmos 
trinta pontos conquistados, 
as equipes tentam se afastar 
da zona de rebaixamento. 

Marcão, treinador do 
Fluminense, alertou aos 
seus comandados sobre o 
fato de ser um confronto 
direto.

“Nós sabemos que se 
trata de um jogo muito 
grande dentro do nosso 
planejamento até o fim da 
temporada e temos que ir 
a campo com este senti-
mento, pensando na vitó-
ria - disse o treinador do 
Tricolor.”

Os jogadores entende-

ram o discurso e sabem que 
a luta contra o rebaixamen-
to é real.

“Nós sabemos que a 
pressão voltou, pois não 
conseguimos alguns pon-
tos que a gente precisava. 
Agora estamos com trinta 
pontos, colados na zona, e 
com a mesma pontuação 
do Ceará. Isso só aumenta 
a necessidade de triunfo.”-
disse o meia Nenê.

Pelo lado do Ceará, 
o técnico Adílson Batis-
ta afirmou que é preciso 
confiança para derrotar o 
Fluminense.

Problemas na escalação 
- Para este compromisso o 
Fluminense perdeu o vo-
lante Allan, que vai cumprir 
suspensão por acúmulo de 
cartões amarelos. Assim, 
Dodi e Yuri disputam para 
ver quem fará a proteção 
aos zagueiros.

No primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro 
as duas equipes se en-
frentaram no Maracanã, 
e empataram por 1 a 1. Na 
ocasião, o Tricolor saiu 
na frente com um gol de 
Pedro. Porém, Tiago Alves 
garantiu a igualdade.

Lucas Merçon / FFC

Nenê acredita que uma vitória no confronto será essencial para o Fluminense

João Paulo 
projeta jogo 
contra o 
Cruzeiro

O  B o t a f o g o 
terá diante do 
Cruzeiro, nesta 
quinta-feira, às 
21h30, no Está-
dio Nilton San-

tos, a oportunidade de voltar 
a vencer no Campeonato 
Brasileiro. O time alvinegro 
entende o duelo como fun-
damental no returno, pois 
a partida será diante de um 
adversário que também quer 
fugir da zona de rebaixa-
mento.

O time de General Seve-
riano vem de uma derrota 
por 3 a 0 para o Grêmio, fora 
de casa, que tirou a paciência 
de muitos torcedores por 
conta da apatia do time em 
campo. O resultado mante-
ve os alvinegros próximos 
da zona de rebaixamento 
do Campeonato Brasileiro e 
ligou um sinal de alerta na 
equipe do técnico Alberto 
Valentim. O comandante não 
ficou nada  satisfeito com 
a atuação da sua equipe e 
durante entrevista coletiva 
chegou a dizer que o segun-
do tempo do Botafogo foi 
desastroso.

Projetando o próximo 
confronto, o meia João Paulo 
falou sobre a importância do 
jogo, principalmente por ser 
diante dos botafoguenses.

“Temos que jogar como 
se fosse o último jogo. Ainda 
mais dentro de casa, contra 
um rival que está na mesma 
situação que a nossa. É como 
falamos, é para fazer de cada 
partida uma final” disse João 
Paulo.

Apesar da fase ruim no 
Campeonato Brasileiro, o 
Botafogo deve contar com 
grande apoio de sua torcida, 
motivada pelos ingressos 
promocionais a partir de R$5. 

O Botafogo se reapre-
sentou nesta terça-feira no 
Estádio Nilton Santos e trei-
nará na parte da tarde sob 
comando de Alberto Valen-
tim para definir a escalação 
que ele pretende utilizar 
no embate com os minei-
ros. Em seguida começa o 
período de concentração.

Cruzeiro
Qua 31/10 - Nilton Santos 

Santos
Dom 03/10 - Urbano Caldeira 

Flamengo
Qui 07/11 - Engenhão

Goiás
Qui 31/10 - Serra Dourada

Corinthians 
Dom 03/11 - Maracanã

Botafogo
Qui 07/11 - Engenhão

Ceará
Qua 30/10 - Castelão (CE) 

Vasco 
Sáb 02/11 - Maracanã

São Paulo 
Qui 07/11 - Morumbi

Grêmio 
Qua 30/10 - São Januário

Fluminense 
Sáb 02/11 - Maracanã

Palmeiras 
Qua 06/11 - São Januário

“Não existe 
futebol a 
qualquer custo, 
a qualquer 
preço”
Sebastián Moreno
Presidente da Federação Chilena de 

Futebol (ANFP)


